

Ira de obreros polacos se extiende y aumenta

Varsovia, octubre 14 (AP). La ira de los trabajadores por el imperio de la Ley Marcial y por la proscripción del movimiento sindical Solidaridad se extendió a la región carbonífera y siderúrgica del país, dijeron hoy versiones, mientras que el diario del Partido Comunista polaco advirtió que nuevos desórdenes y huelgas podrían prolongar la Ley Marcial.

Asimismo, la agencia noticiosa oficial PAP, dijo que un hombre de 20 años de edad, fue herido ayer por la policía

en Nowa Huta, falleció —la primera muerte producida en los mítines surgidos a raíz de la proscripción del sindicato Solidaridad.

PAP dijo que Bogdan Wlosik murió hoy en un hospital, horas después de los choques callejeros surgidos ayer en esa ciudad industrial del sur del país en que hubo varios policías y civiles heridos "de gravedad".

PAP, que dijo que Wlosik murió en la mesa de operaciones, agregó que se había determinado que la policía había hecho uso de sus armas de fuego debido a que el motín había puesto en peligro la vida de un agente.

El servicio de información oficial "Interpress" dijo que en varias fábricas en la provincia de Katowice aparecieron lemas y volantes en los que se exhorta a efectuar manifestaciones callejeras, así como un boicot contra los sindicatos a crearse en reemplazo de Solidaridad.

Asimismo, los trabajadores en las minas de carbón cerca de Rybnik se rehusaron a trabajar ayer durante una

—Pasa a la página 11—

Dura lucha en Venezuela contra los izquierdistas

Caracas, Oct. 14 (Latin-Reuters). El gobierno venezolano está comprometido en una dura lucha para erradicar a los izquierdistas tras un brote de violencia registrado la semana pasada en la parte oriental del país que dejó un saldo

de por lo menos 26 muertos.

Venezuela, una nación democrática y rica en petróleo, ha estado relativamente libre de extremismo desde la década de 1960 tras una amnistía general que permitió que los guerrilleros ingresaran a la política.

Pero durante los últimos 16 meses, los guerrilleros rurales aparecieron en los estados orientales con asaltos a bancos, se-

—Pasa a la página 36—

Sobrino de Pde. Guatemala es secuestrado

Guatemala, Oct. 14 (UPI). Tres pistoleros secuestraron a un sobrino del presidente de Guatemala, general Efraín Ríos Montt, en un suburbio de la capital, informó hoy un vocero presidencial.

Mario Ríos Muñoz, de 19 años, fue obligado anoche a subir a un auto por tres sujetos fuertemente armados, según dijo el vocero Rafael Escobar Argüello.

La policía levantó bloques en los accesos, a la capital y busca afanosamente

—Pasa a la página 79—

Con baja cierra Bolsa de N. York

Nueva York, Oct. 14 (AP). El promedio Dow Jones de 30 industriales cayó hoy por debajo de su nivel máximo de 17 meses y bajó de la marca del millar, tras numerosas ventas de acciones de primera categoría.

El volumen total de la Bolsa de Nueva York sobrepasó por sexta sesión consecutiva un centenar de millones de certificados.

La baja en las tasas de interés y la propagación de las esperanzas de una pronta recuperación económica suscitaron una fuerte tendencia alcista en Wall Street desde hace dos meses. Desde el 12 de agosto hasta ayer, el promedio Dow Jones subió un total de 30,7 puntos.

Pero hoy se registraron

—Pasa a la página 36—



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

MODA PARA EL '83. París, Oct. 14 (AP). Dos modelos japonesas muestran hoy, en París, estilos previstos para usarlos durante la moda de primavera y verano del próximo año. Los estilos de corte amplio, están hechos con tela de algodón. Al de la izquierda se le puede agregar blusa, y al de la derecha, pantalón.

Acusan de represión al gobierno de Nicaragua

Miami, Oct. 14 (UPI). Stedam Fagoth, un exiliado dirigente de los indios nicaragüenses Misquitos, denunció hoy los esfuerzos de la Organización de Estados Americanos por repatriar a miles de misquitos refugiados en Honduras.

"Nosotros no aceptamos la mediación de la Comisión (Interamericana de Derechos Humanos)", dijo Fagoth, que llegó recientemente a Estados Unidos procedente de Honduras.

donde actualmente vive en el exilio.

"La comisión siempre ha ignorado las barbaridades cometidas por los sandinistas en contra de los indios. Los indios mismos nunca han estado representados", declaró.

En una entrevista de prensa Fagoth declaró que ha tratado en los últimos seis meses de entrevistarse con la comisión, pero en lugar de responder a los informes sobre abusos de los

—Pasa a la página 79—

Juego de doble espera es la crisis mexicana

México, octubre 14 (UPI). La crisis financiera mexicana se enfrío considerablemente en las últimas seis semanas y ha pasado a ser un juego de doble espera: a que el nuevo presidente suba al poder y a que el Fondo Monetario Internacional otorgue un crédito salvador.

El presidente José López Portillo frenó la crisis el 1 de septiembre al nacionalizar la Banca privada y con la imposición de controles cambiarios para detener la fuga de capitales.

Ambas medidas fueron anunciadas tres meses antes de que sea reemplazado por Miguel de la Madrid.

Las acciones de López Portillo pusieron fin a las especulaciones con el peso y redujeron su valor a un tercio de la cotización alcanzada en 1981. Sin embargo, no solucionaron la incapacidad del país de pagar su deuda exterior, que con 81.000 millones de dólares es la mayor del mundo.

México lleva negociando desde hace dos meses un

—Pasa a la página 61—

Breves Internacionales

Juan Pablo II visitará C.A.

Ciudad del Vaticano, Oct. 14 (AP). El Papa Juan Pablo II proyecta visitar los países de América Central en dos viajes, el primero el año próximo y el segundo en 1984, dijeron fuentes vaticanas.

Las fuentes indicaron que el Pontífice habló acerca de sus planes de viaje con el nuncio apostólico ante El Salvador y Costa Rica, el arzobispo Lajos Kada, en una entrevista vaticana.

No se dieron otros detalles.

Un muerto por disturbios en Polonia

Varsovia, Oct. 4 (Latin-Reuters). Un hombre de 20 años murió en el hospital tras haber sido baleado cuando la policía abrió fuego ayer contra manifestantes cerca de la ciudad meridional de Cracovia, informó hoy la agencia noticiosa oficial polaca PAP.

Fue el segundo informe acerca de disparos durante los choques callejeros, que se produjeron después de las manifestaciones de trabajadores de la acería de Nowa Huta, contra la prohibición del sindicato independiente Solidaridad.

Científicos hacen droga costosa

Washington, Oct. 14 (Latin-Reuters). Un grupo de científicos desarrolló una forma sintética de una droga extremadamente costosa y tóxica que ataca los tumores y cuya utilización resulta prometedora en la lucha contra

—Pasa a la página 79—



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

SERVICIO RELIGIOSO. Londres, Oct. 14 (AP). La actriz Liv Ullman y el tercer esposo de Ingrid Bergman, Lars Schmidt, salen hoy de un servicio religioso ofrecido en memoria de la actriz sueca, fallecida el pasado 29 de agosto, horas después de cumplir 67 años.

Inician plática Shultz y Shamir

Washington, Oct. 14 (Latin-Reuters). El canciller israelí Yitzhak Shamir inició hoy conversaciones con el secretario de Estado George Shultz en las que describirá las propuestas de Israel para asegurar la paz en su frontera norte con el Líbano.

Funcionarios israelíes dijeron que las propuestas incluyen un papel para el aliado de Israel en el Líbano, mayor Saad Haddad, pero que no se basan solamente en el comandante cristiano libanés y también incluyen a fuerzas multinacionales cerca de la frontera.

Las propuestas fueron aprobadas ayer por el Gabinete israelí y traídas a Washington por el jefe de Seguridad del Ministerio de Defensa, mayor general Abraham Tamir.

Las Naciones Unidas mantienen en el Líbano una fuerza multinacional de 7 mil hombres.

Pero Israel declaró que no confía en una fuerza de la ONU para evitar ataques guerrilleros contra sus asentamientos provenientes del sur de Líbano.

Israel lanzó una ofensiva militar en el

—Pasa a la página 46—



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

ES FELICITADO. Washington, Oct. 14 (AP). El actor de teatro, Roy Doltrice (derecha), es felicitado por el nuevo embajador británico en los Estados Unidos, Sir Ol'ver Wright; por su éxito al representar al falle-

cido ex primer ministro inglés, Sir Winston Churchill, en la obra del mismo nombre. De pie aparecen funcionarios de la embajada británica en los E.U.A.